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ANFRAGE         5-3096/17-KT 
 
für die ö f f e n t l i c h e  Sitzung 

 
Kreistag 20.02.2017 

 
Einreicher: Barthel, Helmut 

 
Betr.:  Anfrage des Abgeordneten Helmut Barthel, SPD-Fraktion,  

zu Windkraftanlagen im Landkreis Teltow-Fläming 
 
 
 
Sachverhalt: 

 
Windenergie gehört zu den tragenden Säulen der Energiewende in Deutschland. Der Zubau von 
Windkraftanlagen belastet in den betroffenen Gebieten die Anwohnerinnen und Anwohner. Um die 
notwendige Akzeptanz zu erreichen, ist neben der ordnungsgemäßen Durchführung der 
Genehmigungsverfahren einschließlich der Bürgerbeteiligung, die Kontrolle der erteilten Auflagen 
durch die zuständigen Behörden erforderlich.  
 
Ich frage deshalb die Landrätin:  
 

1. Wie viele Windkraftanlagen sind in den letzten 5 Jahren im Landkreis errichtet worden? (Bitte 
nach Jahresscheiben darstellen.)  

2. Welche Leistung wurde damit installiert?  

3. Wie viele Anlagen wurden in 2016 und 2017 genehmigt und sind noch nicht errichtet worden?  

4. Wie viele Anlagen befinden sich aktuell im Genehmigungsverfahren? Bitte nach 
Windeignungsgebiet und Anzahl der jeweiligen Anlagen gliedern.  

5. Bei wie vielen Anlagen wurde ein vorzeitiger Baubeginn genehmigt? Wenn ja, durch wen und 
auf welcher Grundlage.  

6. Wie viele Anlagen wurden in der Bauphase hinsichtlich der Einhaltung der Auflagen der 
Baugenehmigung durch Bauprüfer vor Ort kontrolliert?  

7. Sind alle in Betrieb befindlichen Anlagen hinsichtlich der Übereinstimmung zwischen 
Baugenehmigung und Bauausführung (inklusive koordinatengenauem Standort) 
abgenommen/kontrolliert worden?  

8. Wurde auch die Einhaltung der Auflagen/Genehmigungsparameter hinsichtlich der BImschG-
Genehmigung bei allen Anlagen geprüft? Wie erfolgte diese Prüfung?  

9. Gibt es eine zeitliche Differenz zwischen der Inbetriebnahme der Anlagen und deren 
baurechtlicher Abnahme? Wenn ja, wie groß ist die durchschnittliche zeitliche Differenz bzw. 
die maximale Differenz?  

10. Gibt es bei im Betrieb bzw. im Bau befindlichen Anlagen Differenzen zwischen dem 
koordinatengenau genehmigten Standort und dem tatsächlichen Standort? Um wie viele Fälle 
handelt es sich? Was geschah/geschieht in diesen Fällen?  

 
 
Luckenwalde, den 15. Februar 2017 
 
 
gez. Helmut Barthel  
Vorsitzender der SPD-Fraktion  
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